

## Ä87 zu A1: Regierungsprogramm für die Landtagswahl 2024

Antragsteller\*innen      Thomas Pfeuffer (KV UH)

### Antragstext

#### Von Zeile 2619 bis 2620:

- Ausbau des längeren gemeinsamen Lernens sowie der Ausbau von Ganztagschulen.
- Daher werden wir uns dafür einsetzen, dass Thüringer Gemeinschaftsschulen grundsätzlich mit dem Jahrgang 1 beginnen. Wenn sich eine Schulkonferenz entscheidet, sich ein Ganztagschulkonzept zu geben, werden vom Land Thüringen die benötigten
- Baurichtlinien für Schulsanierungen und Schulneubau so angepasst, dass Ganztagschule ermöglicht wird. ~~Zudem~~ Wenn sich eine Schulkonferenz entscheidet, sich ein Ganztagschulkonzept zu geben, werden vom Land Thüringen die benötigten personellen, räumlichen und sächlichen Ressourcen bereitgestellt bzw. werden die Kommunen dabei unterstützt. Des Weiteren werden die Baurichtlinien für Schulsanierungen und Schulneubau so angepasst, dass Ganztagschule ermöglicht wird.
- Zudem wollen wir mit Hilfe eines transparenten und verlässlichen Personalbemessungssystems und anhand von

### Begründung

Die TGS ist eine Schulform, die gemeinsames Lernen ermöglichen soll und damit gewollt ein Bruch mit dem mehrgliedrigen Schulsystem darstellt. In der Realität haben wir oft Regelschulen, die sich Thüringer Gemeinschaftsschule nennen. Daher sollten wir als SPD dafür eintreten, dass die Idee der TGS nicht als Etikett in der thüringischen Schullandschaft existiert, sondern als starkes Konzept gegen das mehrgliedrige Schulsystem. Die Ausnahme Gemeinschaftsschulen von Jahrgang 5-10 zu gründen, ist fast schon zur Regel geworden. Das müssen wir korrigieren. Wenn wir Ganztagschulen und Inklusion fördern wollen, dann sollte es den

Schulgemeinschaften möglichst leicht gemacht werden, entsprechende Wege einzuschlagen. Ein Aspekt sind dabei die räumlichen Voraussetzungen. Es ist auch aus finanziellen Gründen nicht sinnvoll, Schulen zu sanieren oder gar neu zu bauen und wenige Jahre später umfangreiche Umbauten zu bezahlen um zum Beispiel Ganztage zu ermöglichen. Auch aus diesem Grund sollten gleich die Gebäude entsprechend geplant, gebaut und saniert werden.